



## 清川小学校 全校遠足～忠類ナウマン公園へ 絶好の遠足日和でした！～



6月19日(水)、全校児童70名で幕別町忠類にある「忠類ナウマン公園」に行ってきました。ナウマン公園は遊具や水遊びコーナーがとても充実している公園です。

出発式を終えて朝9時に3台に分かれてスクールバスに乗った子どもたちは、低・中・高学年ごとに途中で降りて、1. 2年生は2km、3. 4年生は4km、5. 6年生は6kmの道を公園目指して歩きました。気温も高すぎず低すぎず、そよ風が心地よい、最高の遠足日和となりました。

11時までには全ての学年が無事公園に到着し、その後、学年ごとにたくさんの遊具を楽しみました。昼食前には縦割



水の滑り台や、浅瀬の水路で水びたしになって遊ぶ子どもたち 嬉々としていました！



ブランコ ローラースライダー ターザンロープ ザイルクライミング ネットトランポリン 等々 たくさんの遊具を堪能しました(〇)

り班で、缶けりや鬼ごっこ、ドッジボールなどをして全校児童で遊ぶことができました。お昼ご飯を食べてからはお楽しみの水遊び。午後からは気温も上がったので、水がかかるのも気持ちよく、びしょぬれになりながら楽しんでいました。

13時30分過ぎに全員バスに乗って帰ってきました。普段、長い距離を歩く機会がないので、子どもたちは少し疲れたようで、バスの中で居眠りする子ども……。初夏の到来を感じさせる清々しい天候の下、十勝の自然を身体いっぱいを感じ、思いっきり遊び、大満足の遠足となりました。

## 修学旅行 迫る！ 7月3日(水)～4日(木)

子どもたちにとっては、小学校生活最大のイベントとなる修学旅行が、いよいよ来週と迫りました。学校では6年生が自主研修の場所を選定し、そこまでの交通手段や研修内容を各自調べる等の学習を進めています。運動会も遠足も天候に恵まれました。2度あることは3度ある！あとは修学旅行の晴天を祈るばかりです。

6年生の保護者の皆様には、旅行の進行状況や子どもたちの様子を安心安全メールにて定期的に配信する予定でおりますので、安心安全メールへの加入を今一度ご確認ください。

## 5年生乗馬体験から感じたこと ～自分たちの力だけで～

清川小学校では馬と関わる学習を2つ行っています。1つ目は3・4年生が体験するもので、「とち馬文化を守る会」の方が、学校にばんばを連れて来てくださり、馬に乗ったり、給餌をしたりする学習です。もう1つは、5・6年生がスクールバスに乗って清水町の羽帯にある「森の馬小屋」に行き、乗馬を体験する学習です。

放牧されている馬を捕まえて、馬具をつける  
ところから学習が始まります。馬とのコ  
ミュニケーションが大切になります。



6月13日(木)、5年生9名が羽帯を訪れ乗馬体験をしました。通常の乗馬体験と違うのは、森の中に馬が放牧されており、その馬を捕まえ、馬具をつけるところから学習が始まることです。そのあと、自分たちで馬を引き、林道を歩き、馬小屋まで連れていき、手綱を柱に結わえ、水を飲ませます。その後は馬の背中に乗り降りする練習をし、友だちが引く馬に乗りながら馬場を何週もします。

私は、子どもたちが馬を馬小屋まで連れてきたところから、体験の様子を見ていました。馬の背中に乗り降りをする子どもたちの様子がごちなかつたので手助けをしようとしたところ、5年生担任の水野先生から「校長先生、この学習は全てを子どもたちの力だけで取り組ませる事になっていますので、手出しは無用でお願いします。」と声をかけられました。代表者の

田中さんの方針とのことでした。なるほど、子どもたちの様子を見ていて納得しました。手綱を柱に縛ろうと、試行錯誤をして作業をしていた子がいました。大人が「どれどれ」と近づいていくと、やってもらえると思ったのでしょう、縛ろうとするのをやめてしまいました。(その後スタッフの指導を受けながら自分で縛り切りました。)親切心で教えることも時には主体性を奪ってしまうことがあります。

全て自分でやらなくてはならない。しかも、自分より大きな存在である馬を相手にしなくてはならない。子どもたちの話を聞く態度も真剣そのものでした。

引き馬をしたあと、馬を小屋まで連れていき、ブラシをかけ、ご褒美のニンジンあげているときの子どもの表情は、満足気で達成感にあふれていました。

大変良い経験ができていけると感じるとともに、自分でさせること、手助けをすることのバランスの大切さについても改めて考えさせられました。校長 鈴木宏和



馬に乗る子、馬を引く子、役割を交代しながら体験します。自分たちだけで全てやり切ります。

## 農地水花植え ご協力ありがとうございました！

清川地区広域協定運営委員会からの依頼で、5・6年生が中心になり、学校前の歩道の花壇ますへ花を移植する作業を行いました。保護者の皆さんにもご協力頂き、1時間ほどで学校の前が見違えるほどきれいになりました。また、1～4年生も担当の花壇にきれいに花を植えました。これからたくさんのお花を付けて、花壇は更にきれいになります。どうぞ見にいらしてください。



### ■■■7月の行事予定■■■■■

1	月	チャレンジテスト取り組み開始	16	火	読書集会(図書委員会)
3	水	修学旅行① 食育3年 プール清掃5年	17	水	クラブ③
4	木	修学旅行②	18	木	A L T 食育1年
5	金	6年休業日	19	金	A L T
8	月	中学校乗り入れ授業(外国語) 食育5年 PTA広報部会 17:00~	20	土	放課後子ども広場
			22	月	第3回給食費振替日
10	水	ナウマン号 全校給食 6校PTA役員交流会	23	火	大掃除
11	木	川の学習	24	水	1学期終業式 防犯・交通安全標語表彰
12	金	夏のふれあい学習(まめっ子)	25	木	夏季休業(~8/20) 夏休み学習会①
15	月	海の日	26	金	夏休み学習会②